

Miércoles 14 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151878>

Improbable, riesgo de crisis financiera global

Alicia Salgado / enviada

TORONTO, Canadá, 13 de junio.- El vicepresidente ejecutivo de Banca Internacional del Grupo Scotiabank, Robert Pitfield, afirmó que el riesgo de una crisis financiera global se advierte "improbable", como parte de la corrección que están experimentando los mercados emergentes. Agregó que, en el caso de México, la volatilidad puede aumentar por la cercanía de las elecciones, pero es estrictamente un movimiento "temporal" que tenderá a asimilarse una vez conocido el resultado. "Con cualquier candidato que gane la elección, no hay expectativa de cambio para el plan de negocios de Scotiabank, pues seguiremos expandiendo nuestra infraestructura de sucursales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151887>

Pierde 1.96% la BMV y liga 7 sesiones negativas

Leticia Hernández Morón

En la que fue su séptima baja consecutiva, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 1.96 por ciento, a 16 mil 653.15 puntos, su marca más baja desde el 18 de noviembre de 2005, para acumular en el año una pérdida de 6.46 por ciento. Por su parte, el peso se mantuvo en su menor nivel de 19 meses al cederle 4.25 centavos de su valor al dólar spot, que cerró en 11.4675 unidades. La salida de flujos hacia las economías desarrolladas, que se suponen más seguras y atractivas, continuó de manifiesto ayer en los descensos observados en las bolsas de valores de la región. La plaza bursátil de Bogotá nuevamente encabezó las caídas en Latinoamérica con una contracción de 8.73 por ciento adicional al 10.46 por ciento que perdió el lunes. La Bolsa de Santiago descendió 4.37 por ciento. En Sao Paulo, el Índice Bovespa bajó 2.11 por ciento, con lo que entró en terreno negativo luego de una ganancia de más de 25 por ciento alcanzada hasta mayo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151888>

Ningún riesgo de fuga de capitales

(Eduardo Ortega / Martín Román Ortiz)

Luego del desplome que sufrió la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el portavoz de Los Pinos, Rubén Aguilar

Valenzuela, sostuvo que "no hay ningún riesgo de fuga de capitales".

En rueda de prensa, dijo que 2005 "es el año más sólido de los indicadores económicos de México a lo largo de los últimos seis años", no obstante el creciente temor al alza de las tasas de interés en Estados Unidos. Argumentó que la caída del lunes de la BMV fue de apenas 4.30 por ciento, mientras que el mercado de Colombia bajó 10.46 por ciento, y las bolsas de Argentina y Brasil disminuyeron más de 4.30 por ciento. "Hubo una caída en todas las bolsas del mundo, por la misma situación de la propia economía estadounidense. La caída de la BMV fue mucho menor que el resultado de las bolsas de América Latina", lo cual es "una demostración de la solidez de la economía mexicana".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151887>

Pierde 1.96% la BMV y liga 7 sesiones negativas

Leticia Hernández Morón

En la que fue su séptima baja consecutiva, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 1.96 por ciento, a 16 mil 653.15 puntos, su marca más baja desde el 18 de noviembre de 2005, para acumular en el año una pérdida de 6.46 por ciento. Por su parte, el peso se mantuvo en su menor nivel de 19 meses al cederle 4.25 centavos de su valor al dólar spot, que cerró en 11.4675 unidades. La salida de flujos hacia las economías desarrolladas, que se suponen más seguras y atractivas, continuó de manifiesto ayer en los descensos observados en las bolsas de valores de la región. La plaza bursátil de Bogotá nuevamente encabezó las caídas en Latinoamérica con una contracción de 8.73 por ciento adicional al 10.46 por ciento que perdió el lunes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151891>

Posible violación a la Carta Magna

(Felipe Gazzón)

El presidente Vicente Fox podría estar violando la Constitución debido a que el Ejecutivo debió publicar en forma inmediata la Ley Orgánica de la Procuraduría de la Defensa de los Contribuyentes, pues el Congreso superó el veto presidencial al volver a aprobarla con dos tercios de los votos. Javier Belmares Sánchez, director técnico del Prontuario de Actualización Fiscal y Laboral, y exvicepresidente de la Asociación Fiscal Mexicana, advirtió que se está cayendo en un terreno de penumbra y de inconstitucionalidad. Expuso que el presidente tenía un mes para emitir el decreto de ley, el cual incluso debió publicar de forma inmediata, pues ya fue aprobado por el Congreso dentro de los procedimientos de veto que se manejaron. En este momento la ley que crea el ombudsman fiscal ya no puede ser sujeta de un nuevo veto presidencial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151889>

Mujeres emprendedoras, la mejor opción para combinar el trabajo y la familia

Alma López

En los consejos de administración apenas 3 por ciento de los integrantes son mujeres, señaló Amparo Espinosa Rugarcía,

creadora de la cadena Tamalli y de la editorial Documentación y Estudios de Mujeres AC (DEMAC). "Tengo más de 30 años participando en el sector privado. Si bien en todo este tiempo se han dado algunos cambios, aún no es pleno el reconocimiento a la capacidad, profesionalismo y compromiso de nuestro género", aseveró. La actual consejera de Inbursa concede que como emprendedora, la mujer tiene una mayor capacidad para combinar sus roles de madre de familia, esposa y empresaria. De ahí que esta tendencia vaya en aumento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151897>

Arranca proyecto eléctrico México-Guatemala

Eduardo Ortega

Con una inversión de 40 millones de dólares, el presidente Vicente Fox y su homólogo guatemalteco Óscar Berger dieron el banderazo de arranque de la construcción de la línea de interconexión eléctrica entre ambos países. Asimismo, reunidos en la Subestación Eléctrica Tapachula Potencia en Chiapas, ambos mandatarios firmaron un convenio mediante el cual se concreta la venta de electricidad de México al país centroamericano. El jefe del Ejecutivo mexicano aseveró que el Sistema de Interconexión Energética entre ambas naciones es "un paso contundente" como parte del Programa de Integración Energética Mesoamericana.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

En la economía informal, 40% de la PEA en México

Guadalupe Cadena

El empleo informal en México crece en forma desmesurada, al grado de ocupar a 40 por ciento de la población en edad de trabajar, por lo que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) instó al país a promover una urgente reforma integral del mercado laboral. Raymond Torres, jefe de la División de Análisis y Política de Empleo de la OCDE, advirtió en videoconferencia desde París, que esa cifra es incluso superior a la de otras regiones en vías de desarrollo, como las naciones centroeuropeas, que registran 20 por ciento. "Las regulaciones del trabajo tienen que encontrar un punto de equilibrio, porque si bien hacen falta protecciones para los asalariados, las empresas también necesitan incentivos para generar plazas formales, entonces el reto es disminuir el empleo informal, que es muy alto." Según las estadísticas oficiales, la tasa de ocupación en el sector no estructurado de la economía es de 28 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151834>

Cuesta más a México retener capitales

I. Mayoral / A. Salgado / L. Hernández

La prima de riesgo que los emisores mexicanos deben pagar a los tenedores de bonos colocados en el exterior, se ha incrementado en 65 puntos base, a causa de la volatilidad en los mercados financieros internacionales. A finales de febrero, el riesgo-país de México, medido por el Índice EMBI+ de JP Morgan, se ubicó en un mínimo histórico de 95 puntos base, pero debido a la aversión al riesgo que afecta a los mercados emergentes, este indicador ya alcanzó los 160 puntos base. El ajuste observado en semanas recientes en los mercados financieros es apenas una "modesta corrección" al extraordinario incremento que registraron los precios de los activos bursátiles en los países emergentes, dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional, Rodrigo de Rato.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Emisoras estelares de la BMV muerden el polvo

La economía mundial podría estar en un inminente proceso de desaceleración, así lo anticipa el reacomodo de los mercados en las últimas semanas, pero sobre todo el hecho de que tanto en México como en Estados Unidos las acciones que registran las pérdidas más profundas son las directamente ligadas al ciclo económico. De acuerdo con cifras de la BMV, el título de Alfa, una de las emisoras de mayor representatividad económica, registra una caída de 10.36 por ciento en cuatro semanas; la acción de Cemex, símbolo de otro importante sector económico, desciende 23.8 por ciento, mientras que Bimbo ha caído 7.14 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151870>

Desconfianza de la Banca

(Diana Briseño / Finsat)

A pesar de que el modelo de las franquicias ha demostrado con estadísticas ser menos riesgoso que un negocio independiente, las instituciones financieras no se muestran abiertas al otorgamiento de créditos para el sector, señaló en entrevista con EL FINANCIERO Roberto Ramos, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF). Aseguró que es casi nulo el porcentaje de marcas de franquicias que cuentan con la opción de obtener un financiamiento bancario; hace un mes apenas se entregaron los primeros préstamos. De acuerdo con el experto, las montos de inversión necesarios para abrir estos negocios van de 50 mil pesos a millones de pesos, y en algunas excepciones hasta millones de dólares, es por ello que los interesados necesitan de opciones bancarias para iniciar su negocio

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151872>

El peso resiente volatilidad de capitales y pierde 5.76% en un mes; el dólar spot rompió resistencia de \$11.45

Antonio Sandoval

El peso también resiente la volatilidad mundial de los capitales y en los últimos treinta días refleja ya una caída de 62.35 centavos, equivalentes a 5.76 por ciento. Desde el pasado 10 de mayo, cuando inició la caída de los mercados bursátiles de México y el mundo, el peso se mantiene sujeto a la volatilidad; el punto más bajo para el dólar es precisamente el registrado ese día, en 10.8440 unidades, y ayer mismo fijó su valor más alto del año, al cerrar en 11.4675 unidades. El balance de la segunda jornada de la semana arroja una ganancia de 4.25 centavos para el dólar, rompiendo de paso una importante referencia técnica, es decir, el nivel de resistencia de 11.45 unidades.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151876>

Séptima baja seguida de la BMV; no cesa la turbulencia bursátil

Felipe Sánchez

Las cifras de inflación al productor divulgadas en Estados Unidos, de lectura mixta, no consiguieron disipar temores; por el contrario, conforme avanzó la jornada las bolsas incrementaron sus pérdidas. Así, en México, el promedio de precios de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió su séptima caída consecutiva, en esta ocasión de 1.96 por ciento, para ubicarse en 16 mil 653.15 unidades. El volumen se incrementó a 228.0 millones de acciones y 13 mil 76 operaciones, pero la BMV cayó a su nivel más bajo en siete meses. El pesimismo continúa impregnando el ánimo de los inversionistas, y todavía no hay noticias que pudieran revertir la tendencia negativa de las bolsas.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657360/>

Tienen mujeres más ocupación que hombres

Myriam García

Ciudad de México (14 junio 2006).- De la población ocupada en México, las mujeres trabajan en promedio 62 horas a la semana, de las cuales 37 son para trabajo extradoméstico y 25 al trabajo en el hogar, mientras que los hombres trabajan 55 horas a la semana en promedio, 44.9 horas en trabajo extradoméstico y 10 en casa. Si bien las mujeres trabajan en promedio siete horas menos que los hombres en labores fuera del hogar, acumulan 15 horas más en promedio que los hombres en labores domésticas, según la Encuesta Nacional del Uso de Tiempo realizada por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). Patricia Espinosa, directora del Instituto Nacional de las Mujeres, dijo que los datos revelan la necesidad de conciliar el mercado laboral y la vida familiar, lo cual resulta un desafío para las políticas de desarrollo en el País.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657332/>

Desquician metales a mediana industria

César Sánchez

Monterrey, México (14 junio 2006).- El alza en los precios de los metales, como aluminio, cobre y zinc, ha desquiciado a la mediana industria. Las empresas trabajan horas extras buscando alternativas de suministro y esquemas para trasladar los aumentos en sus precios para no ir a la quiebra. Y mientras las Pymes no tienen coberturas ni manejan precios indizados al costo de sus insumos, los grandes fabricantes tienen fórmulas en sus contratos que los protegen de las variaciones en las tarifas de sus insumos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657401/>

Baja 0.8% la actividad industrial

Gustavo de la Rosa

Ciudad de México (14 junio 2006).- Durante el pasado abril la actividad industrial cayó 0.8 por ciento en términos reales, rompiendo así una racha de 8 meses consecutivos de crecimiento. El resultado se vio influenciado por la menor cantidad de días laborables debido al feriado de Semana Santa, así como por la combinación de resultados en sus componentes durante el mismo mes, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Las cifras revelan que los componentes que conforman este indicador, tuvieron un comportamiento mixto.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657356/>

Ve OCDE atraso en empleo en México

Lucero Almanza

Ciudad de México (14 junio 2006).- Para mejorar su nivel de empleo y estar en línea con economías como Irlanda, Corea o España, México necesita crear unas 10 millones de plazas, lo que le llevaría al menos unos 12 ó 15 años, aseguraron especialistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Actualmente, México registra una tasa de empleo del 60 por ciento, sin embargo, otros países de ingreso medio han logrado elevar su nivel de ocupación a 70 por ciento, gracias a la aplicación de reformas a la legislación laboral, dijo Raymond Torres, jefe de la División de Análisis y Política de Empleo de la OCDE.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657484/>

Revierten pérdidas los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (14 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional repuntaban tras las fuertes pérdidas acumuladas en las últimas dos sesiones, motivados por la constante tensión

provocada por el conflicto nuclear iraní. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 68.85 dólares por barril, un alza de 0.29 dólares, el 0.42 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en julio cotiza en 66.26 dólares por barril, un incremento de 0.12 dólares en relación al cierre previo, el 0.18 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/657501/>

Cotiza dólar menudeo a 11.60 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (14 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este miércoles en 11.28 pesos a la compra y 11.60 pesos a la venta, un alza de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.28 pesos a la compra y 11.48 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.25 pesos a la compra y 11.45 pesos a la venta. El mercado abrió presionado al dólar interbancario sobre niveles cercanos a los 11.48 pesos, luego de darse a conocer un dato por arriba de lo esperado de los precios al consumidor a mayo en Estados Unidos.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52458.html>

Urge a México una reforma fiscal: Gurría

PARÍS.- México debe realizar una reforma fiscal prioritaria y urgente, antes que cualquier otra, consideró hoy aquí el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Angel Gurría. "La primera reforma en México debe ser la fiscal y la segunda y la tercera", declaró el ex canciller y ex secretario de Hacienda de México, al presentar un reporte sobre empleo de la OCDE en esta capital. Gurría admitió, al responder a cuestionamientos de la prensa mexicana, que el carácter prioritario de la reforma fiscal "es el mensaje para las elecciones" del próximo 2 de julio. En su primera comparecencia ante la prensa, a 13 días de asumir el cargo, señaló que el gobierno de México necesita más recursos para favorecer la generación de empleo y otras necesidades importantes, por lo que precisa realizar una reforma fiscal ante todo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52459.html>

No bajará la creación de empleos: Manpower

El sector empresarial prevé una expectativa positiva en la creación de empleo durante el tercer trimestre del año, pese al proceso electoral del 2 de julio, lo que muestra confianza de las empresas hacia la estabilidad económica que prevalece en el país, afirmó Jorge Pérez Izquierdo, director de Manpower México. De acuerdo con la Encuesta de Expectativas de Empleo trimestral que realiza esta firma entre 4 mil 859 empresarios, en el tercer trimestre del año, 29% de los entrevistados prevé incrementos, 60% no vislumbra cambios y 10% contempla despidos. La Tendencia Neta Nacional se mantiene en 19%, un punto porcentual inferior al trimestre anterior. "La estabilidad económica es un elemento positivo que no afecta la expectativa de los empleadores en el país para tomar la decisión de contratar a nuevo personal", aseveró el experto en entrevista.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52460.html>

Se intensifica la rotación de personal

Fernando Pedrero

Durante 2006, el nivel de rotación de personal en México se incrementará principalmente en niveles de ejecutivos, debido a fusiones, adquisiciones y en algunos casos por contratación de personal extranjero altamente experimentado y a menor costo, destacaron expertos de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh) y de Mercer Human Resource Consulting. De acuerdo con la Amedirh, otro aspecto se suma al fenómeno de la alta rotación en México, el de los ex empleados estadounidenses, denominados la generación de los baby boomers, de los cuales miles dejarán sus puestos este año para dedicarse a diversas actividades, entre ellas radicar en México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52457.html>

Inactivos, 40% de mexicanos

José Manuel Arteaga

En México, la inactividad laboral alcanza 40% de la población en edad productiva, que en su mayoría se van a la economía informal, aseguró Raymond Torres, jefe de la División de Análisis y Política de Empleo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El funcionario internacional afirmó que el fenómeno en México se puede recrudecer por las barreras impuestas en Estados Unidos para impedir la migración. "Ese 40% de personas en edad de trabajar (15 a 64 años) que no tienen empleo, la gran mayoría están en situación de inactividad laboral, aunque seguramente tienen una actividad por otra parte, pero no participan en el mercado laboral". En videoconferencia desde París, Francia, al presentar el Panorama del Empleo, indicadores de la OCDE 2006, afirmó que las más afectadas son las mujeres mexicanas, en donde 40% tienen empleo, cuando el promedio del organismo internacional es 55%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52463.html>

Se acelera la producción industrial

Redacción

El ritmo de producción de la industria en México se aceleró considerablemente durante abril. En el mes se disparó 6.2% a tasa anual, en cifras desestacionalizadas, lo que representó su mayor alza en cinco años y medio. La cifra excluye el efecto estacional de Semana Santa. Dicha celebración ocurrió en abril de este año, lo que implicó un menor número de días laborables, respecto del mismo mes de 2005. Si se incorpora este evento resulta que el índice de producción de la industria muestra un decremento de 0.8%, según el reporte del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Este indicador refleja el nivel de actividad de la industria manufacturera, minera, de construcción y la generación de electricidad, gas y agua.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52454.html>

Extienden mercados pérdidas; BMV hila séptimo día de baja

Marco Antonio Durán

Imparables los mercados financieros nacionales, pues influida por el entorno internacional y en medio de noticias poco alentadoras, la Bolsa cayó casi 2% y el peso se depreció poco más de cuatro centavos para fijar su precio en el nivel más alto desde el 1 de noviembre de 2004. Así, la Bolsa mexicana extendió por séptima ocasión su periodo de ajuste, para acumular en la última semana una pérdida de 14.25%. Este martes, la Bolsa volvió a registrar una tendencia negativa, afectada por el creciente temor de una nueva alza en las tasas de interés estadounidenses y una prolongada baja en el precio del petróleo. Al cierre de la actividad bursátil, el Índice de Precios y Cotizaciones reportó una baja de 333.12 unidades equivalentes a 1.96% menos que el lunes pasado, esto es después de fijar su nivel en los 16 mil 653.15 puntos, su cotización más baja desde 30 de noviembre de 2005.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-14-13876>

Ligera baja en el dólar; se vende en \$11.58

Las instituciones bancarias que operan en la capital mexicana venden esta mañana el dólar libre en un precio máximo de \$11.58, cuatro centavos menos que el cierre previo, y lo compran en un mínimo de 11.25 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.4327 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. El euro abre en un máximo de \$14.75 a la venta y el yen se ofrece hasta en 0.104 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-14-13867>

Abre BMV al alza; gana 44.93 puntos

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica esta mañana en 16,698.08 unidades, es decir, 44.93 puntos o 0.27% más que el cierre previo. Participan en la sesión 14 emisoras, nueve al alza, tres a la baja y dos sin variación; negocian 4.6 millones de acciones, por un monto de 93.7 millones de pesos. Al alza operan GCARSO serie A1, con 1.33%, seguida de GFNORTE serie O, con 1.26% y CEMEX serie CPO, con 0.82%; en cambio, GRUMA serie B retrocede 1.36%, seguida de PINFRA Nominativa con 0.15% y AMX L con 0.06% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-14-13866>

TIIE a 28 días sin variación; se ubica en 7.3350%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3350%, sin variación porcentual respecto a la víspera, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central expone en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Interacciones, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/024n1eco.php>

Cayó la bolsa por séptimo día consecutivo; perdió 1.96%

Antonio Castellanos, Juan Antonio Zúñiga, Roberto González, Reuters y Afp

Los escándalos políticos ya contaminaron al mercado bursátil y se convirtieron en un factor de riesgo. Se suman a la incertidumbre internacional por una posible alza en las tasas de interés en Estados Unidos, afirmaron analistas, al cierre de las operaciones en que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sumó 7 días de pérdidas consecutivas. En el mercado de divisas, el peso también perdió cinco centavos frente al dólar y en operaciones al menudeo la divisa cerró en 11.25 y 11.57, a la compra y venta, respectivamente. En las transacciones al mayoreo la divisa estadounidense se vendió en 11.4846 pesos, el precio más elevado en el transcurso de este año y el mayor desde el 11 de noviembre de 2004, reportó el Grupo Financiero Banamex. Para este miércoles, el Banco de México anunció que el tipo de cambio para las operaciones en moneda extranjera será de 11.4327.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/025n1eco.php>

Pese a los ingresos petroleros, el gobierno no electrificó zonas pobres

Roberto González Amador

Mientras el gobierno mexicano se beneficia de los más elevados ingresos petroleros en varias décadas, las comunidades más atrasadas del país, sobre todo en la región sur-sureste, deben esperar para tener servicios energéticos básicos. Un informe del Banco Mundial aseguró que la meta fijada por el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada de prácticamente concluir la electrificación de las comunidades pobres de Guerrero, Oaxaca, Veracruz y Chiapas deberá esperar para mejores tiempos, entre otras cosas por problemas presupuestales. "Desde 2005 no hay ningún programa de electrificación rural, mientras que el objetivo de cobertura fijado por el gobierno para 2006 (que 98 por ciento del país tuviera electricidad) no ha sido alcanzado", indicó el organismo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/025n2eco.php>

Los inventarios de crudo, en el nivel más alto en 20 años: AIE

París, 13 de junio. Los inventarios de petróleo de las principales economías aumentaron el mes pasado a su nivel más alto de los últimos 20 años, informó este martes la Agencia Internacional de Energía (AIE). Los precios del petróleo se ubican por debajo de los 70 dólares. El crudo estadounidense cerró la jornada de ayer martes con una baja de 1.80 dólares, a 68.56 dólares el barril; el Brent de Londres perdió 2.01 dólares, a 66.92 dólares el barril, mientras la mezcla mexicana de exportación se cotizó a 53.72 dólares. La AIE precisó en su reporte mensual sobre el petróleo, que las reservas de crudo de las 30 principales economías alcanzaron los 2 mil 631 millones de barriles, 58 millones de barriles más que hace un año, y que podrían abastecer 54 días de consumo. Destacó además que el suministro procedente de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aumentó en 215 mil barriles diarios, hasta 29.8 millones de barriles diarios, pese a que Irán y Arabia Saudita redujeron sus contribuciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/025n3eco.php>

Inversionistas retiran 8 mil 500 mdd de mercados emergentes

Londres, 13 de junio. La fiesta de los mercados emergentes ha terminado y los inversionistas extranjeros, que habían colocado miles de millones de dólares en los activos emergentes de alto rendimiento en los últimos años, ahora se apresuran para salir de ellos. La creciente aversión al riesgo, la volatilidad de las acciones, los precios en baja de las materias primas, los temores por la inflación y el ajuste monetario global han hecho que los inversionistas busquen refugio en los activos más seguros y adoptaran una estrategia de preservación del capital. A medida que los bancos centrales de Europa y Estados Unidos suben las tasas de interés para apagar las presiones inflacionarias, los inversionistas están reduciendo agresivamente su exposición a los mercados emergentes.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/035n1cap.php>

La gestión del DF, la más auditada y fiscalizada del país, dice Encinas

BERTHA T. RAMIREZ Y ANGEL BOLAÑOS

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Marco Provencio, afirmó que están suspendidos los actos públicos para la entrega de beneficios sociales, por lo que la administración capitalina acata las recomendaciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para el blindaje de los programas sociales en periodos electorales. Una de las tres condiciones que consideran estas recomendaciones es informar a la población sobre sus derechos "y lo que la ciudadanía puede hacer para evitar ser manipulada", indicó. El funcionario del gobierno capitalino señaló que con esa perspectiva, en la fase final de la temporada electoral la dependencia a su cargo tiene prohibido realizar actos públicos para entregar ayudas de tipo social; no obstante, aclaró que éstas llegarán mediante sus tarjetas de depósito a quienes estén inscritos en los programas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/14/042n1soc.php>

Alertan expertos sobre riesgo si se ignora el tema ambiental

Angélica Enciso L.

El rubro ambiental debe estar en el centro del debate nacional, porque marginarlo o ignorarlo es negar viabilidad al desarrollo del país, advierte el Centro Interdisciplinario de Biodiversidad y Ambiente (Ceiba). Plantea que el próximo gobierno de la República deberá colocar el tema en primer plano y ubicarlo como eje de las políticas económicas. Integrado por ex funcionarios del sector, como Julia Carabias, ex titular de la Secretaría del Medio Ambiente; Antonio Azuela, ex procurador ambiental, y Enrique Provencio, ex presidente del Instituto Nacional de Ecología, así como especialistas en el tema, en el texto Sustentabilidad ambiental del desarrollo, hacia una estrategia nacional, el organismo expone los lineamientos que deberá contemplar la política ambiental de la próxima administración federal.